

Rapport d'activité de l'APL, 2020

Que dire dans un rapport d'activité en cette historique année 2020 ? Que les annulations et déceptions étaient malheureusement nombreuses ? Certes...mais cela ne doit pas nous faire oublier la chance que nous avons eue de pouvoir malgré tout organiser une partie du programme prévu pour 2020. Retour donc sur les « a eu lieu » et les « annulé » de l'année.

En mars devait se tenir notre coutumière assemblée générale, avec au programme récréatif une conférence de l'ethnologue Mélanie Hugon-Duc. Le sujet choisi « Le raclette » était en lien avec une exposition proposée par le Musée de Bagnes. Reportée, l'AG a finalement « été tenue » par écrit en novembre 2020, l'utilisation de la vidéoconférence n'étant pas la force première de notre comité.

Une bouffée d'air dans les mesures sanitaires a permis d'ouvrir presque normalement le Musée Le Grand Lens dès le mois de juin, à raison de 3 jours par semaine, avec l'exposition permanente. Puis dès la mi-septembre jusqu'à fin octobre, une exposition temporaire proposée par les artistes Claire-Lise Thimon-Jordan et Jocelyne Emery a été mise en place. Durant cette période, Claire-Lise et Jocelyne ont animé le Musée avec entrain et attention. Un grand merci à elles pour leur confiance, leurs œuvres et leur énergie ! Que soit remerciée ici aussi Anne-Marie qui a suivi pour nous, tous les épisodes de la série « Directives d'ouverture d'un musée en période de Covid ».

Le comité, devant la complexité des mesures à mettre en place et l'incertitude régnant à ce moment, a renoncé à organiser les Journées Européennes du Patrimoine se tenant à la mi-septembre, préférant se concentrer, avec une lueur d'espoir, sur la Nuit des Musées. Pour plus de précision sur les activités du Musée, vous pouvez consulter le rapport idoine.

La sortie des membres a pu avoir lieu en petit comité. Une visite guidée de l'exposition « Destination collection » à l'Ancien Pénitencier de Sion, pour laquelle notre musée a prêté quelques objets, a été proposée. Une balade devait mener les courageux sur le bisse de Clavau à la Guérite Brûlefer pour une collation. Mais pour cause de météo défavorable, la seconde partie de la journée a été déplacée au Château de Vaas. Merci à Catherine pour l'organisation de cette journée !

L'Ami de Lens a poursuivi son programme de parution bisannuelle, avec deux numéros aux rubriques diverses et variés. Les membres du comité y ont tous contribué, chacun à divers niveaux. La distribution en a été faite aux membres de l'APL et à la Commune. Si vous avez égaré votre numéro chéri ou si vous souhaitez avoir l'air calé en patrimoine face à un voisin hautain, n'hésitez pas à redemander un exemplaire auprès du secrétariat. Les contributions extérieures, après approbation du comité, sont également bienvenues.

La magique Nuit des Musée qui devait avoir lieu au début novembre en partenariat avec la Fondation Opale a malheureusement été annulée sur décision des autorités cantonales. Profitons de ces lignes pour remercier Catherine quant à son engagement dans la préparation de cette nuit qui devait clore en beauté notre année d'activités.

En espérant que le combat « a eu lieu » contre « annulé », sera en faveur du premier en 2021, je remercie ici mes partenaires pour leur engagement.

Sabine Frey